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Entrevista a mosen Joan d'Arquer, pdrroco destinado
exclusivamente al centro penitenciario de Quatre Camins

lILa sociedad querria firar las
Ilaves de las prisiones al mar"

JAUME RIBELL

E
I pasado miercoles, como

cada 24 de septiembre, se

cerraban las fiestas de la
Merce en Barcelona con el
tradicional piromusical. Se

gura que muchos de ustedes 10
vieron por television. Incluso

puede que mas de uno se acerca

ra hasta la capital para verlo en

directo. Pero en La Roca hubo
unas 1.500 personas que seguro
que no pudieran hacerlo: son los
presos del centro penitenciario
de Quatre Camins. Y no pudie
ron pese a que Santa Merce. la

que da nombre a la fiesta (y no a

la inversa) es su patrona: la pa
trona de los que viven privados
de libertad fisica. Por ello cada 27
de septiembre, solo si algun com

promiso excepcional no se 10 im

pide, el obispo de Terrassa, Jo

sep Angel Saiz Meneses, se

acerca hasta la prision vallesana

para ofrecer el personalmente la
Misa y la Eucaristia a los reclu
sos. "Lo hace dos veces al aiio. Una

por la Merce y otra por Nochebuena,
el 24 de diciembre, 10 cual indica
hasta que punto es una cuestion

prioritaria para el esta cuestion ",
explica rnosen Joan d'Arquer,
el parroco destinado al centro de

Quatre Camins. Llego a el en

2001 como capellan adjunto. En

2007, Saiz Meneses ya Ie nom

bro como primer capellan, y este

verano, a finales de junio, Ie des
tino alii exclusivamente, al reti
rarle sus funciones en la parro
quia de Palau Solita i Plegamans.

P - lA que responde el he
cho de que se le haya pedido
dedicaclon exclusiva al en

tomo presidiario?
R - "Responde por un lado a las

nuevas necesidades: con la nueva pri
sian de jdvenes a la que trasladardn
los reclusos de la de Trinitat Jove, el
numero de presos subird hasta unos

2.300, 10 que ya es un volumen con

siderable de personas. Ypor otro lado

responde a la voluntad del obispo de

priorizar ciertos temas".

P - lComo cuales?
R - "Cada obispo tiene unas cues

tiones prioritarias. Y para el senor

obispo es una prioridad el ayudar a

los pobres, a la gente con carencias.
Ya 10 dijo durante la Misa de toma
de posesion del cargo, citando el
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"En una prision no se da tan solo la Eucaristia: es necesaria mucha
atencion humana"

Evangelio: 'Estaba en prision y vi
nisteis a verme'. Por eso trabaja tan

to con Cdritas 0 con los presos".

R - "Pues bdsicamente en dos pre
ceptos: el primero, claro, la Eucaris

tia. Pero mas alia de eso, se necesita
dar mucha atencion humana. Tanto
humana como religiosa. Ahi hay
gente nerviosa, inquieta, porque alli
dentro el tiempo parece pasar muy
despacio. Por eso hay que dar pacien
cia, animo, coraje ... los valores hu
manos, que tambien 10 son de la

evanqelizacion. Deben en tender que
vivimos en una sociedad donde debe
mos respetarnos los unos a los otros.

Y si se transgreden ciertas normas, se

puede entrar en una via penal".

P - De hecho, su primera
visita oficial como obispo fue
en el centro de acogida EI Xi

prer de Granollers, muy liga
do a Caritas ...

R - "Bxactamente. Y apenas una

semana despues de tomar posesion
del cargo".

P - lY en que se basa esa ta

rea dentro de la prision?

La tarea del voluntariado

D entro de las muchas actividades pastorales que se llevan
a cabo dentro de Quatre Camins, mosen Joan d'Ar

quer quiere destacar la de los voluntarios. "No solo los
catolicos, sino que los hay que vienen via Cruz Raja", Actual

mente hay "una treintena" de voluntarios, que provienen
"tanto del arziprestazqo de Granollers, como de Cerdanyola 0 in
cluso Ripoll". Y su tarea consiste en hacer actividades que

complementen la vida de los presos: "Bllos prefieren los talle
res ocupacionales, porque les dan un poco de dinero. Pero los vo

luntarios hacen talleres, video-forums, etc. Que invitan a reflexio
nar. Tambien talleres de lectura con textos sobre el compaiierismo,
la amistad, el respeto, la fraternidad, la justicia ... y a partir de

ahi, a debatir", As! que quien desee hacerse voluntario, debe

dirigirse "a Quatre Cam ins, yo 10 gestiono directamente". De la
misma forma que las colectas. Aunque en este caso, "si se da
un sobre a cualquier parroquia, Sant Esteve, los Franciscanos, Fa

tima, y se le dice la parroco que es para los presos de Quatre Ca

mins, que no duden que nos 10 hardn lleqar".
Adernas. el centro tambien cuenta con un pastor evange

lista y un imam rnusulman. "porque la libertad de culto es un

derecho constitucional, y todos los presos que presentan la instan
cia para dar cobertura a sus creencias, deben poder hacerlo ",
concluye.

..................................

LA FRASE
/lEI problema es que

nuestra sociedad se centra

mas en castigar
que en prevenir"

P - lY 10 entienden?
R - "En general sf. No hay nada

mas bonito que cuando yes a un cha
val que hace un esfuerzo personal
por luchar; por salir adelante. Por

eso necesitan palabras de animo to

dos y cada uno de ellos. Porque una

misma palabra no sirve igual para
uno que para otro. Ante una conde
na en firme poco se puede hacer, pero
sf se puede escuchar, sugerir, ayudar
a rehacer, a reinsertar, de alguna
manera. Una palabra muy bonita,
pero ...

"

P - Muy dificil de poner en

practica, lno?
R - "Claro. Porque la sociedad

querria tirar las llaves de las prisio
nes al mar y que se pudrieran alli
dentro. Y por otro lado, ic6mo pue
des reinsertar a un chico que ya des
de muy joven se mete en las drogas,
roba para alimentar a su familia y
tiene al padre camello y a la madre

prostituta? Eso ocurre en determina
dos barrios. Claro que no todos los
ninos que salen de ellos acaban asi,
pero para que alguno salga como

San Francisco de Asfs de alli, seria
necesario un milagro mariano ".

P - lY como cree que po
dria solucionarse esa situa
cion?

R - "Pues con educacion. Con va

lores. El problema es que la sociedad
se centra mas en el castigo que en el
como prevenir que se cometan aetos

punibles. He visto a chicos dejar de
consumir droga en la cdrcel para re

cuperar a su familia, para recuperar
los aiios de su vida que han perdido
sin sentido. Si todo eso se pudiera
conseguir antes de que entraran en

prision, otro gallo cantaria ".

P - Y mas alla de esa parte
dura, lque es 10 mejor con 10

que se queda de esta expe
riencia?

R - "Pues con las reacciones de
ellos. Fue muy bonito cuando les dije
que vendria el obispo y el centenar de

presos que habitualmente vienen se

pusieron a aplaudir. Igual que cuan

do la diocesis me buscaba alojamien
to por la zona. Yellos me ofrecian 'su

chabolo', como 10 llaman algunos.
'Alli estards bien', me decian. Al fi
nal estoy provisionalmente en un pi
so de 25 m2 en Llica d'Amunt, y

.

ellos bromean diciendo que mejor,
que como ellos estan en un espacio
aun mas pequeho, asi todas las no

ches pensare en ellos. Eso es 10 mejor,
sin duda".
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